

España	1	50
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número sueto	5	00
Id. atrasado	10	00

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

Por escándalo

Anteayer ocurrió un fenomenal escándalo en la calle de la Merced, promovido por unas mujeres, reuniéndose algunos centenares de curiosos.

Intervino un individuo de la policía que puso fin a la contienda citando a las promotoras para comparecer ante sus jefes.

Comunica la Benemérita del puesto de San Servera haber detenido a un individuo presunto autor de haber sustraído 135 pesetas de la casa que habita en la calle de las Cruces el vecino Jaime Lliteras Vives.

Dicho detenido con el atestado instruido al efecto fué puesto a disposición del Juzgado.

Caida  
Ayer tarde tuvo que ser curada en la casa de socorro una niña que se había caído por una escalera produciéndose una estensa herida en la cabeza.

Pendientes de pago  
Se hallan a disposición de los interesados que deberán pasar a retirarlos entre hoy y mañana los siguientes créditos: don Gabriel Comas, 4110; don Juan Vidal Tomás, 6586; don Antonio Rullán Rullán, 9890; don Francisco Riera, 1123; don Nicolás Jaquotot, 651; don Antonio Fuster, 3080; don Andrés Bestard, 3150 y don Alfredo Azozena, 18332.

El tiempo  
El tiempo espléndido que reinó ayer en Palma convidó a muchas familias a ir a pasar el día en las casitas de recreo, lo cual hizo que los caseríos se vieran más animados que de ordinario.

Los paseos se vieron también concurridos durante la animación en el del Borne hasta muy entrada la noche.

Una inocentada  
El Soller da cuenta de un concertado lance entre *Aluis de la Llorca* (D. Miguel Ferrá), Bibliotecario del Instituto de Gijón y uno de nuestros redactores, colaborador del mencionado semanario.

Con decir que la noticia se publicó el sábado, día de Inocentes, está dicho todo.

Abuso  
Algunos muchachos se han entretenido días pasados en apagar algunos faroles del paseo de la Rambla. Sería posible evitar dicho abuso.

Nacimiento  
Muy visitado se ha visto éstos pasados días el Nacimiento de la Iglesia

del Hospital, aparece ricamente engalanado con artísticos ramilletes de frutas y hermosas plantas.

Continúan adelantando las obras que se están verificando en el puente de la carretera de Inca, a la entrada del Pont d'Inca.

La sustitución de los consumos  
Se han dado órdenes a todos los delegados de Hacienda para que a su vez las transmitan a los alcaldes de los pueblos, para que se admitan hasta el día 30 del actual todas las instancias solicitando el aplazamiento de la sustitución de los consumos.

El Orfeón Republicano  
Ayer noche se celebró una comisión del Orfeón Republicano manifestándonos que es inexacto que tome parte dicho orfeón en la función de gala de la Conquistadora, en contra de lo que se ha publicado, por la razón de no haber sido invitado.

La Florencia  
La Junta Directiva de «La Florencia» para el año 1913 será la siguiente:  
Presidente.—Don Francisco Juliá.  
Vice Presidente.—Don José Martí.  
Secretario.—Don Francisco Alayor.  
Vice Secretario.—Don Tomás Rosello.  
Contador.—Don Miguel Vila.  
Depositario.—Don Juan Cerda.  
Revisor.—Don Pedro Sintes.  
Vocal 1.º.—Don Pedro Company, id. 2.º don Antonio Sastre, id. 3.º don Bartolomé Cerda, id. 4.º don José Martí, id. 5.º don Antonio Pont, id. 6.º don Antonio Jorge, id. 7.º don Pedro Oliver.

El almendrán en Felanitx  
El precio corriente del almendrán en el mercado de Felanitx, el sábado fué de 106,00 pesetas los 42-37 kilos.

De Esporlas  
Ayer, gracias a la exquisita amabilidad del Rector de la parroquia de dicho pueblo, tuvimos ocasión de visitar el edificio que se destinará a iglesia y en el que trabaja constantemente.

Las paredes tienen ya una alzada de unos veinte y cinco metros, estando tres de las espasiosas capillas, cubiertas por completo.

En la sacristía se han colocado ya las vigas de hierro que han de formar el techo y todos los trabajos continúan adelantando.

Dicha iglesia, una vez terminada resultará un hermoso edificio.

## De Sociedad

Después de rapidísima dolencia falleció ayer en esta ciudad el distinguido señor don José de España y Truyela.

Adornado de excelentes dotes, caballero y afable en su trato, se captó en vida las simpatías de cuantos le trataron y ha sido su muerte hondamente sentida.

Elvamos una plegaria para el eterno descanso del alma del finado y enviamos la expresión de nuestro pésame a su distinguida familia y en especial a su señora viuda y a sus hijos.

Ayer en el vapor *Rey Jaime I*, salieron para Barcelona, don Guillermo Ferragut y señora, don Juan Gelabert, don Antonio Torres, don Andrés Vidal, don Enrique Massera y don Miguel Nadal y señora.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor *Isteban*, don Fabio Romaguera y señora, Dr. Nengobaner y señora, don Silvain Daffos y don Juan March.

En el vapor *Bellever*, llegaron ayer de Barcelona, doña Josefa Más, don Melchor Llobet, don José Puig, don Miguel Clar y don Salvador Cardona.

Después de haber pasado las fiestas de Navidad al lado de su familia, salió anoche para Barcelona en el vapor *Rey Jaime I*, el Gaceta de la *señora de la Isabela*, en dicha ciudad, señor Galmes.

También se embarcó en este buque la actriz señorita Murtos.

## Repartición de premios

Atentamente invitados por la Junta de Señoras de instrucción catequística bajo la protección de Nuestra Señora de los Desamparados, asistimos a las cuatro de la tarde de ayer a la repartición de premios a las niñas que asistieron durante el curso de 1911 a 1912.

El acto se celebró en el salón de actos del Colegio de PP. Agustinos de esta ciudad.

Presidió el Canónigo Archivero de esta Catedral Benigno M. I. señor don José Miralles.

Declarado abierto el acto, la señora Presidenta de la Junta procedió a la lectura de la acostumbrada memoria, demostrando cuán útiles servicios

y rápidos progresos había experimentado el Centro Catequista antes citado.

Acto seguido, un niño y una niña recitaron poesías que fueron aplaudidas, teniendo lugar la repartición de premios.

Después, el señor Miralles dirigió a los asistentes un sentido discurso, demostrando con razones y ejemplos adecuados la grande utilidad del centro catequista, que llevando a cabo la instrucción moral y religiosa de los niños, prepara asimismo para ser los hombres sociales de mañana.

Al terminar su discurso el señor Miralles fué aplaudido.

Habló también de los concurrentes el concejal señor Font y Peña, quien encareció la necesidad de fomentar en los niños el amor y el sentimiento religioso, ya que al dar los primeros pasos en la vida, el alma del niño necesita de idóneos o más solícitos cuidados que su cuerpo.

Varias niñas cantaron lindos motetes acompañados por el piano y para terminar la velada se hicieron varias proyecciones cinematográficas.

## De Soller

El sábado último fondó en nuestro puerto el vapor mercante «Swansea», que procedía de Karlsberg, de donde fué portador de un cargamento de carbón mineral para la fábrica del gas central eléctrica y fábricas de tejidos de esta ciudad.

Han sufrido una nueva baja los productos de nuestros huertos que se recogen para ser exportados a Francia.

Los limones se cotizan actualmente a 10 pesetas la carga y las naranjas a 6 pesetas 25 céntimos.

En las mandarinas son variados los precios, según el tamaño de las mismas.

## Teatros

Principal  
Ayer trabajaron los artistas que formaban la compañía de Anita Martos, siendo esta sustituida en la parte primera actriz por la señora Badillo.

Representaron *El Genio Alegre* y a pesar de luchar con el recuerdo de compañías excelentes y de artistas de primera fila, se portaron tan discretamente que el público les aplaudió al final de todos los actos.

Los aplausos también interrumpían la representación alcanzándolos la señora Badillo y la señorita Rodríguez y los señores Lagos y Gámez.

Terminó la velada con el entremés de los Quintero, *Sangre gorila* género que bordan el señor Gámez y la señorita Rodríguez.

Fuó una de las veladas de la presente temporada en el Principal que han dejado más satisfecho al público.

Lírico  
El sábado se representó por primera vez en este teatro la obra de Benavente *Intereses creados*. Fué seguida de la inocentada lírica, parodia de la citada comedia, titulada: *Crispin y su compadre*. En ella hay un derroche de motivos musicales pertenecientes a otras obras. Los artistas fueron muy aplaudidos, demostrando todos el dominio que tienen del *bel canto*.

Ayer se repitió *La campana de La Almudaina*.

El teatro estaba animadísimo. La compañía, especialmente la señora Comendador, escucharon muchos aplausos.

## Real Fotografía de E. García

PASEO DEL BORNE

Única sucursal en España de los primeros fotógrafos de la Real Casa, Sres. A. y E. F. dits Napoleón, de Barcelona. El Director de esta conocida y renombrada casa, Don Emilio García, participa a su numerosa y distinguida clientela, así como también al público en general, que dado el favor recibido constantemente y la buena acogida que siempre le han dispensado sus numerosos clientes, dentro de breve plazo inaugurará esta sucursal un adelanto no conocido aun en Palma y que llamará altamente la atención. Ampliaciones, cuadros al óleo, al pastel, acuarelas, esmaltes y toda clase de trabajos fotográficos, tanto dentro como fuera de la casa.

Trabajo especial que hasta la fecha solo en la casa Napoleón de Barcelona y en su sucursal de Palma se ha presentado al público, donde a la par que el arte fotográfico se une el arte de dibujo y composición.

## Dietario Agenda de Bufete

PARA EL AÑO 1913

Editado por la casa Amengual y Montaner

Se hallan de venta en casa de los editores y principales librerías

Dos página por día encuadernado en tela y dorados	4'00 Pesetas.
Una página por día encuadernado en tela y dorados	3'00 »
Media página por día encuadernado en tela y dorados	2'50 »
Media página por día encuadernado a media pasta.	1'50 »
Media página por día encuadernado cartoné.	1'00 »
EDICION ECONOMICA	0'75 »

Se hallan de venta en casa de los editores y principales librerías

Editado expresa y exclusivamente para Baleares

Para mañana  
Concluyen en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año. Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las tres y media los actos de coro; a las seis Trisagio, sermón por el P. Vives, estación y reserva de S. D. M.

Para hoy  
Jubileo de Cuarenta Horas  
Continúan en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año. Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las tres y media los actos de coro; a las seis Trisagio, sermón por el P. Vives, estación y reserva de S. D. M.

Para mañana  
Concluyen en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año. Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las tres y media los actos de coro; a las seis Trisagio, sermón por el P. Guillermo Vives, S. J. y Te Deum con la acostumbrada conclusión de fin de año y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En la Catedral Basílica, fiesta en memoria de la Conquistadora de Mallorca, costada por el Excmo. Ayuntamiento. A las diez y media Misa solemne con sermón por el Rvdo. don Juan Amengual, vicario de San Miguel.

Visita a la Corte de María  
A Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en Santa Cruz ó Socorro.

SEMPERPARAS LANZ.—Ud. catalana de V. por recalentado (de 10 a 100 caballos) para entrega inmediata. Existencias en Barcelona: Otto Wolf, 9, plaza Cataluña, 9

La CARNE LIQUIDA del Dr. Valdes García, es el único fortificante más recomendado por los médicos, pues han comprobado en diversidad de casos que ningún otro preparado les auxilió mejor en sus curaciones.

PARAGUAS INGLESES PRECIO FABRICA CADETA, 6, PALMA

# TELEGRAMAS

## ALREDEDOR DE LA CRISIS

Madrid 28 a las 20

Banquete a la mesa del Congreso—Comentarios sobre la situación política—Invitación de Romanones

A primera hora de la tarde en la sección primera del Congreso se celebró el banquete ofrecido por el Presidente del Congreso señor Moret a la Mesa del mismo.

Asistieron al banquete al conde de Romanones, don Martín Rosales, Marqués de Cortina, señores Aparicio, Arias Miranda (hijo) Lopez Monis, Conde de Santa Eugracia, Castell y Gamonedá.

El vicepresidente del Congreso señor Aura Boronat no asistió al banquete por encontrarse fuera de Madrid.

Durante la comida se hicieron jocosos comentarios sobre la situación política actual.

Se dieron bromas a los únicos conservadores que asistían al banquete señores Aparicio y Castell.

El conde de Romanones invitó a comer en su casa a todos los que asistían al banquete el día dos de Enero, ocurra lo que ocurra antes de dicha fecha.

Este banquete hasta ahora ha sido la única nota política del día.

Estiman los liberales que asistieron al banquete que los liberales seguirán gobernando siendo jefe de Gobierno el Conde de Romanones.

Conferencia entre Romanones y Moret  
Terminado el banquete los señores conde de Romanones y Moret celebraron una conferencia a puerta cerrada en el despacho de la Presidencia de la Cámara.

Ambos salieron de la conferencia sonrientes y con la cara de satisfacción.

Animación en el salón de conferencias.—Incertidumbre.—Opinión de conservadores, liberales y republicanos

En el salón de conferencias del Congreso esta tarde ha acudido gran concurrencia de diputados, senadores y periodistas, de todos los partidos políticos.

Se hacían muchos comentarios sobre la solución de la actual situación política, reinando gran incertidumbre.

Los conservadores aseguran que el miércoles ocuparán el poder.

Los liberales por otra parte afirman que seguirán ellos usufructuando el poder con la Presidencia del Conde de Romanones o del señor Moret, pero sin admitir la posibilidad de la vuelta de los conservadores.

Los republicanos se pronuncian en favor de la continuación de los liberales en el poder especialmente por la continuación del Conde de Romanones.

Todo esto ha dado ocasión a que cruzaran numerosas apuestas entre diputados y senadores.

Los romanonistas dicen que el día de Reyes celebrarán la festividad y comerán aquel día a costa de los conservadores.

Frase de Romanones comentadísima  
Al tomar su asiento el conde de Romanones preguntó al señor Lopez Monis ¿y su padre?

Contestó el interpelado. Esperando señor Conde.

Luego añadió éste: ¿jura ahora o no jura nunca.

Dicha frase ha sido objeto de muchos comentarios.

Romanones no recibe a los periodistas  
El Presidente del Consejo nos ofreció a los periodistas recibimos en la Presidencia a las cuatro de la tarde pero a dicha hora no compareció, según se dice a causa de estar conferenciando con el señor Moret.

En la Presidencia esperaban al Conde de Romanones, entre ellas, una de señoras aprobadas sin plaza en el Cuerpo de correos.

Ministros probables si continúa Romanones  
Se dice que si el Conde de Romanones forma Gabinete serán ministros seguros los señores Lopez Muñoz, Buirell, Alcalá Zamora y don Fernando Merino.

Entusiasta despedida a Romanones  
Los romanonistas preparan una entusiasta despedida a su jefe, que marchará esta noche a Mudela con objeto de acompañar al Rey en su viaje de regreso de la cacería.

Barroso despedirá a Romanones  
El ministro de la Gobernación señor Barroso nos dijo que a la noche iría a despedir al jefe del Gobierno y que ignoraba si irían los demás ministros pues no hubo acuerdo sobre ello.

Añadió el señor Barroso, que sabe

que piensan acudir a la estación con objeto de despedir al Conde muchos diputados y senadores.

Madrid 28 a las 24  
Esperando a Romanones pero este no se presenta.—Nos ha dado la inocentada

A pesar de que el señor Conde quedó en ir a las cuatro de la tarde a la Presidencia no lo hizo.

Por teléfono dijo que iría más tarde por tener que verificar una visita de interés.

En la Presidencia le aguardaban numerosas comisiones de Maestros, de opositores a las plazas de Aduanas y a la Escuela de Montes y otras de los gremios de vendedores de carnes y de carbón.

Le esperaban igualmente los diputados señores Amado y Vazquez Mella y otras muchas personas, que en conjunto ascendían a más de cien.

A las siete telefonó de nuevo el señor Conde de Romanones, diciendo que no podía ir porque se le echaba encima la hora de emprender el viaje a Mudela.

Algunas comisiones de las que esperaban al saber la noticia dijeron: «nos ha dado el presidente la inocentada después de tres horas de espera.»

Manifestaciones del señor Moret  
El *Heraldo* dice que el señor Moret ante sus amigos que le visitaron hoy, dijo cuando le preguntaban sobre la entrevista celebrada con el señor Conde de Romanones: «Cuando los conservadores reclaman el poder con tanta insistencia es deber de todos los liberales agruparse estrechamente sacrificando todo interés personal.»

Montero Rios reservado  
El señor Montero Rios como de costumbre fué por la tarde al Senado.

Los contentillos le interrogaron con vivo interés, pero el señor Montero Rios guardó reserva impenetrable.

Lo que dice «El Heraldillo».—Es un hecho la continuación de las liberales  
El *Heraldo* dice en la sección política del número de hoy que en los primeros días de Enero el señor Moret marchará al extranjero donde permanecerá quince o más días.

El mismo periódico dice que los republicanos han recibido con aplauso el acuerdo de los señores Moret y Romanones.

Creer que es ya indiscutible la continuación de los liberales en el poder y dicen que no tienen porque ocultar su satisfacción.

Conversación con un personaje político.—Lo que sucederá.—La actitud de Maura.—Urzaiz a la Presidencia del Congreso

El periódico *La Tribuna*, publica una conversación que dice ha sostenido con una persona cuyo nombre oculta pero que es de los que dedican elogios.

Dice que dicho personaje encuentra justificada la actitud de los conservadores y de los romanonistas.

Cree que la única solución lógica es que el señor Moret se encargue del poder hasta adoptar una vida legal en las Cortes.

Entiende que así encabezarán la política evitando el peligro que representa para la monarquía la constante renovación de las Cortes.

Será el principio de una relación más madura entre los partidos monárquicos.

Cree que Maura cooperará a la solución desagradando al señor Moret.

El hecho de que ha permanecido el señor Maura ausente del Congreso mientras Romanones ha presidido el Gobierno, indica que no aconsejará la continuación de este en el poder al ser consultado.

Cree el referido personaje que el Conde de Romanones apoyará al señor Moret porque la nobleza obliga, y sabe que ocupó el banco azul por el color que le dió el señor Moret, aceptando la presidencia del Congreso.

Cree también que el señor Montero Rios le apoyará.

Los señores Dato y Azcárraga admitirán desde luego los puntos de vista del señor Maura.

Además el señor Moret tiene la fuerza de 300 votos que le dieron la Presidencia del Congreso.

Quizás el señor Urzaiz presida el Congreso por ser el mayor defensor de la vida legal de los cuerpos legislativos.

Madrid 29 a las 16'30  
El periódico «ABC», en defensa de los conservadores

El periódico «ABC» como publicación independiente apartado de las luchas políticas, protesta de la campaña sistemática que se viene haciendo contra el partido conservador que tantos servicios ha prestado al país y mucho más siendo monárquicos quienes ayudan a dicha campaña.

Si el conde de Romanones define su programa y si no consistiera ese programa en gobernar por gobernar, si formase un Gobierno que no trajera

como tema el miedo, no regateáramos nuestro concurso.

Pero a este partido conservador que se le llama reaccionario se deben las leyes de accidentes del trabajo, la de las huelgas, que por ser exclusivamente liberal, quiso modificarla un democrata oponiéndose a ello el señor Maura.

A dicho partido se le deben también las leyes del voto obligatorio, la del descanso dominical, el cierre de tabernas, las reorganizaciones de la policía, la ley contra la usura, el proyecto de administración local, cuyo espíritu regionalista ha sido consagrado actualmente para resolver el pleito de Cataluña.

Quienes hablan de sangre vertida en Barcelona y de fusilamientos olvidan que quedaron 102 muertos y 312 heridos tendidos en las calles durante la Semana Trágica.

El Gobierno no hizo entonces más que aplicar las leyes y cumplir la sentencia dictada por el Tribunal militar.

«Meeting», reformista.—Los conservadores y Melquiades Alvarez  
Dicen de Murcia que el día 5 de Enero se celebrará un «meeting» reformista con asistencia de don Melquiades Alvarez.

El órgano del partido reformista pidió a los conservadores que levantaran el veto cediendo el teatro de que disponen; y el diario conservador contestó que lo harán con mucho gusto estimando el talento de don Melquiades Alvarez.

Añadía el artículo que no dieron dicho local a Lerroux porque no lo merecía.

Romanones en Mudela.—La casería.—Frase de Barroso  
El señor Barroso nos ha dicho a los periodistas que el Conde de Romanones llegó a las dos de la madrugada a Mudela sin novedad.

Añadió que ha recibido otro telegrama diciendo que todos los cazadores disfrutaban de una perfecta salud. Esta mañana después de oír misa marcharon a proseguir la caza.

Ayer tuvieron mal día por la poca caza que cobraron; solo cayeron 800 perdices, cien liebres y varios conejos.

Por último, nos dijo el señor Barroso que hoy amaneció el día muy nublado, respondiéndole los periodistas: usted lo dice, por algo será contestando el ministro: «conste que mis palabras no las he dicho con segunda intención.»

Madrid 29 a las 20  
Subida de alza del papel conservador  
A media tarde ha habido gran animación en el salón de conferencias, menudeando las discusiones sobre la futura crisis.

Según los comentarios ha vuelto a subir el papel de los conservadores, pues la opinión coincide en que el Conde de Romanones no podrá continuar en el Poder y el Conde no permitirá que venga otro para sustituirle y minarle la jefatura del partido.

Los periodistas intentamos hablar con algunos primates conservadores, pero estos se niegan a recibir a los periodistas porque nada quieren decir en los momentos actuales.

Los domicilios de algunos de las suscripciones ministros, si vienen los conservadores, se han visto muy concurridos.

Un telegrama de Romanones.—Bromas del Subsecretario de Gobernación sobre la situación política  
A las cuatro y veinte se ha recibido un telegrama del Conde de Romanones desde Mudela, diciendo que aquella hora se retiraban los cazadores sin novedad.

El Subsecretario de Gobernación señor Navarro Reverter bromó con nosotros los periodistas sobre los rumores que circulan de la vuelta de los conservadores.

Nos dijo dicho Subsecretario que tenía hechas varias apuestas de almuerzos y cigarrillos en favor de la continuación de los liberales.

Agregó el señor Navarro Reverter que cree que comerá una temporada a costa de los adversarios.

Nos preguntó a los periodistas el citado Subsecretario lo que se decía por ahí y al contestarle que había vuelto a subir el papel de los conservadores, dijo que esas oscilaciones son naturales a consecuencia de la incertidumbre reinante y mañana les tocará el alza a los liberales.

Un periodista le hizo notar que lógicamente tocará pasado mañana la oscilación a los conservadores y como es el día de la solución la crisis se resolverá a su favor.

El Subsecretario sonriente dijo: verán ustedes como ganó los almuerzos.

Diálogo entre un ministro y un periodista.—Papeles preparados.—Otras manifestaciones  
El *Universo* consigna el siguiente

diálogo que dice ha sostenido un ministro con un periodista.
—¿Con que recogió los papeles del Ministerio?
—Sí, estoy preparado por si acaso.
—Pero está decidido a dejar la cartera?
—No tengo interés en quedarme oírme. Si el Conde siguiera frente al Gobierno y me rogara que continuase lo haría.
—¿Es cierto que el señor Moret y el Conde de Romanones han llegado a un acuerdo?
—Eso dicen pero no lo creo. Por muchos esfuerzos que se hagan para continuar los liberales en el Poder me parece que resultarán infructuosos.
"La Epoca," y los periódicos liberales. Acuerdo entre Romanones y Moret

La Epoca dice que los periódicos liberales se muestran regocijados ante la idea de que el Conde de Romanones y el señor Moret han llegado a un acuerdo en la conferencia celebrada después del almuerzo celebrado en el Congreso.

Sin embargo El Liberal, según La Epoca, dice que aunque es enemigo de los conservadores no se deja llevar de ciertas corrientes hidraúlicas, reconoce que no hubo posibilidad de averiguar nada en concreto acerca de la entrevista que han mantenido dichos personajes, pues tanto el señor Moret como el Conde de Romanones se expresaron en términos análogos, ratificándose en la unanimidad de criterio de inteligencia entre ambos personajes reveladas en la conferencia del viernes.

También nosotros creemos posible que llegasen ayer a un acuerdo, pero no sabemos en que consiste el acuerdo, esto se sabrá el martes.

Madrid 29 a las 24
Desfile de los prohombres conservadores por la casa del señor Maura. Lo que dice "El Mundo,"

Durante el día de hoy han desfilaro por el domicilio del señor Maura los prohombres del partido conservador, entre ellos los señores Azcárraga, los hermanos Pidal, Sampedro, Lacierva, Allende Salazar, Ortuno y otros.

El señor Maura y los visitantes cambiaron impresiones sobre la cuestión política.

El Mundo dice que a consecuencia de estas conversaciones, parecía que los conservadores expresaban por la tarde mayores seguridades respecto de la probable solución a su favor del problema político.

Manifestaciones de un personaje conservador según "El Mundo,"

Según el periódico El Mundo un personaje conservador ha manifestado que la campaña emprendida por los elementos radicales es el más fuerte argumento en pro de la vuelta al poder de los conservadores.

El señor Maura, ha añadido dicho personaje, no tiene el menor apego al poder, pero contraería una grave responsabilidad ante el país y ante su partido, si por esquivos e imaginarios peligros, dejara escapar la ocasión de reinstalarse en el poder.

Que los liberales protestan diciendo que están unidos y pueden gobernar? pues lo mismo, dice, protestarían aunque no tuvieran en apariencia razón, pues quieren conservar el poder a toda costa.

Información política de "La Tribuna,"
En que fundamentan su pretensión los conservadores.-El Gabinete Maura.-
Otras noticias

El periódico La Tribuna dice que apurada la exploración en el campo liberal, la sigue entre los conservadores y del fruto de ella, saca el convencimiento de que el señor Maura será poder el día 1.º de Enero.

Anade que los conservadores fundamentan su pretensión de gobernar en el desbarajuste administrativo, al que es preciso poner remedio inmediato y en la necesidad de hacer las elecciones provinciales, pues haciéndolas los liberales quizás los conservadores se verían privados de los com promisarios precisos para la regularización de las elecciones senatoriales.

Porque no esperar a Marzo? pregunta; pues porque los conservadores no quieren encargarse del poder con unos presupuestos desbordados.

Después añade, que el Gabinete Maura está ya formado no entrando en el primer ministerio los señores Gonzalez Besada y Allende Salazar. El Sr. Bugallal, irá a Hacienda; La Cierva a Gobernación y Gabriel Maura a Estado.

Esto, dice, tiene contrarios a los altos personajes liberales, y cuando

el estado llano se haga cargo, la vocería tomará apariencias de mitín.
Luego añade: «Esta actitud podrá variar las corrientes? dejamos la interrogación sin respuesta.
Dice también que le han asegurado que si no es el señor Maura poder el día 1.º de Enero lo será el señor Moret.

El mismo periódico publica una conversación tenida con el señor Maura quien juzga innecesarias las consultas.

En otro lugar dice que ha confirmado que el actual ministro de Hacienda señor Navarro Reverter ha recogido sus papeles del ministerio.

Declaraciones de una personalidad conservadora.—Lo que dirá el señor Maura a S. M. el Rey

La Correspondencia de España publica la conversación sostenida con una personalidad conservadora, que dice que los conservadores de alta significación estiman que la crisis política actual es de las más graves que se han presentado en estos últimos años.

Que por su trascendencia las consultas serán numerosas, siendo llamados a Palacio los ex-Presidentes señores Conde de Romanones, García Prieto, Pidal, Azcárraga, Dato y Maura. Este no pedirá el poder pero dirá al Rey cuanto ha publicado La Epoca sobre la situación del partido liberal.

Que si ha de constituirse un Gobierno liberal para tener cerrado el Parlamento, esto será la prueba de la desunión de los liberales, y que los pleitos de familia no deben resolverse el poder sino en la oposición.

Por último ha añadido dicha personalidad, dirá que el partido conservador no rectificará al gobernar su política, absolutamente opuesta a la que los liberales han seguido.

POLITICA

Madrid 28 a las 20
Barraca gobernador de Almería
El general de Marina señor Barraca, de quien tanto se habló por no haber aceptado el cargo de Comandante general del apostadero del Ferrol, ha sido nombrado gobernador civil de Almería.

Reunión de una Junta
Bajo la presidencia del señor Aldecoa se ha reunido la Junta provincial de Santa Cruz de Tenerife.

Sin noticias de interés
El ministro de la Gobernación señor Barroso nos ha dicho a los periodistas que no había recibido visita alguna importante y que no había recibido telegramas de provincias que contuvieran interés.

Regreso de Alfau a Ceuta.—Seguirá en Ceuta de Residente

Ha marchado a Ceuta el gobernador militar de aquella plaza general Alfau.

Este cuando reciba el nombramiento de Residente general de España en Marruecos, que será en Marzo, continuará residiendo en Ceuta, en vez de Tetuán, por creerlo mas conveniente bajo el punto de vista político.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 28 a las 20
Reunión de azucareros

Mañana celebrarán una importante reunión los productores de azúcar para tratar de varias proposiciones.

De llegar a un acuerdo, se elevaría el precio del azúcar a 95 pesetas los 80 kilos.

La producción se vendería en el interior de España y el restante en el extranjero donde habría que darlo baratísimo.

Madrid 29 a las 16'30
Sin noticias de interés
Llegó el subsecretario al ministerio de la Gobernación.

No hay ninguna noticia de interés de las provincias nos dijo a los periodistas.

Decretos de Guerra
Entre los decretos del ministerio de la Guerra que lleva el Conde de Romanones a la regia firma figuran el cese de la comandancia de Melilla del general Aldave y nombramiento del que le sustituye que es el general Jordana.

Lleva además a la firma del Monarca la promulgación de la ley reformada de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

Ascensos de jefes de Tabores españoles en Melilla.
Las reformas de los presupuestos que afectan a la nueva organización del cuerpo de ingenieros.

El nombramiento del general Alfau de comandante general de Ceuta con la nueva denominación que se da ahora a aquel mando.

Nombramiento de un subinspector a favor de otro general.
Concediendo el mando del regimiento de Tetuán a un coronel que estaba en la reserva en Valencia.

El Ayuntamiento de Valencia
Comunican de Valencia que a las once comenzó la sesión del Ayuntamiento para discutir el presupuesto de 1913.

La minoría republicana se quejó de que se presentasen dichos presupuestos tres días antes de regir no queriendo la sesión permanente.

El alcalde contestó que era una incongruencia lo pedido por la minoría y que había que obrar con arreglo a las necesidades públicas.

Los republicanos contestaron que se les apelaba a la sesión permanente se retirarían del salón.

Empezó la discusión y se aprobó el aumento de tarifas de los puestos de mercado y kioscos de venta de periódicos, de sillas, mesas que se colocan en las aceras de los cafés durante el verano.

Niño asfixiado por un gato
Dicen de Valladolid que un matrimonio se fué de tertulia a un cuarto vecino de donde acostado a un chico de seis meses.

Un gato se subió a la cama echándose sobre la cara del niño produciéndole la asfixia.

La escena que se desarrolló al llegar los padres fué dolorosísima.

Feria concurrencia
A pesar del día nublado la feria de Valencia ha estado concurrencísima.

Madrid 29 a las 20
Llegada de tropas de Melilla
Telegrafían de Algeciras que procedentes de Melilla llegaron a aquel puerto los vapores «Puchol» y «Lazaro» conduciendo el Regimiento de Extremadura que guarnecerá aquella población.

El desembarco lo efectuaron con toda normalidad efectuándolo en media hora.

El General Muñoz Cobos ha sido felicítisimo por las acertadas disposiciones dictadas a bordo para el desembarco de las tropas.

A la una de esta tarde saldrán en tren especial para Madrid las tropas del Regimiento de Covadonga.

La causa contra Cubells.—Veredicto de culpabilidad
Comunican de Tarragona que en aquella Audiencia ha seguido la vista del juicio con intervención del Jurado seguido contra Cubells por el supuesto delito de homicidio.

El Fiscal, el acusador privado y la defensa mantuvieron sus respectivas conclusiones.

Después del resumen de la presidencia el Jurado deliberó durante dos horas.

Leído el veredicto resultó de culpabilidad.

Se calificó el hecho como un delito de disparo y lesiones menos graves pidiendo que se impusiera a Cubells la pena de siete meses y dos días de arresto la indemnización correspondiente al herido y las costas del juicio.

El acusador privado se mostró conforme con la petición del Fiscal. El abogado defensor protestó.

Madrid 29 a las 24
Reparto de premios
En la Academia de la Historia se ha celebrado sesión pública para la entrega de los premios a la virtud y al talento.

Presidió el acto el Rdo. P. Fita. El Secretario leyó la memoria de los trabajos de la Academia durante el año actual.

El premio a la virtud se ha adjudicado al joven Carmelo Domínguez, empleado en la Compañía de ferrocarriles Madrid-Zaragoza-Alicante, que desde la edad de doce años mantiene a su madre enferma, su abuela y un tío ciego ganando 250 pesetas de jornal.

El premio al talento ha quedado desierto. Carmelo Damiñez ha sido aplaudido en el momento de recibir el premio.

El Rdo. P. Fita ha pronunciado un sentido discurso enalteciendo a los académicos fallecidos durante el presente año.

Disparo por imprudencia.—Herido grave
Un telegrama de Vitoria da cuenta de que en el pueblo de Tembrana, un individuo que va dando la vuelta al mundo en bicicleta, llamado Edgar Haut, natural de Moscú, enseñando a varios individuos una pistola browning se la acercó a la boca para demostrar que estaba descargada.

El arma se disparó entrando el proyectil por la boca y saliendo por el ojo izquierdo.

El estado del herido es grave. MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 29 a las 22
Ribot mantiene su candidatura
Paris.—Continúa siendo el tema palpitante el asunto de la elección de Presidente de la república francesa.

M. Ribot dice que mantiene su candidatura, pues no logró ponerse de acuerdo con M. Poincaré.

Sesiones aplazadas
Viena.—La Cámara de los diputados ha aplazado sus sesiones hasta el próximo mes de febrero.

Vapor conduciendo a unos naufragos
Buenos Aires.—Ha llegado a este puerto el vapor inglés «Siberian» llevando a bordo el capitán y los tripulantes del vapor inglés «South Atlantic» que procedente de Cardiff, se fue a pique el día 9 del corriente, después de chocar en las rocas de la isla Brava a 120 millas de Cabo Verde debido a la densa niebla que reinaba.

Afortunadamente no hay que lamentar víctima alguna.

Incendio—15 muertos
Moscú.—Un terrible incendio ha destruido varias casas habitadas por obreros ferroviarios.

El fuego tomó desde un principio gran incremento resultando inútiles los esfuerzos para atajarlo.

Hay que lamentar quince muertos. Ladrones en una Catedral
Perpignan.—Penetraron unos ladrones en la catedral de esta ciudad, pero afortunadamente no consiguieron llevarse objeto alguno.

Otro meeting contra Maura
Los reformistas, han celebrado otro meeting antimaurista en el círculo del distrito 2.º

A él asistieron solamente unas cuarenta personas.

La Junta de vocales asociados.—Discusión de los consumos
La junta de vocales asociados se ha suspendido a las 7 de la mañana, reanudándose a las 4 de la tarde.

En el momento en que telegrafa se discute la sustitución de los consumos.

Inauguración de un ferrocarril
Hoy se ha celebrado la inauguración del ferrocarril económico de Barcelona a Martorell.

Ha asistido el Director general de obras públicas señor Zorita, las Autoridades de Barcelona y representantes de la Prensa.

El tren ha recorrido la línea hasta Martorell, regresando ha poco tiempo.

Ahora se celebra un banquete, al que asisten los invitados, en el Gran Hotel.

Diputados radicales a Zaragoza
El señor Lerroux y demás diputados radicales han marchado a Zaragoza, para tomar parte en el meeting que se proyecta en aquella ciudad.

BUXAREU
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Barcelona 29 a las 16'10
Fallecimiento de la esposa del señor Oliver Bauzá

Acaba de fallecer en esta ciudad doña Francisca Palet de Yebra. La finada era muy apreciada por sus extensas relaciones.

Era virtuosa esposa del Presidente del Círculo Mallorquín de Barcelona don José Oliver Bauzá.

Madrid 29 a las 20
Fallecimiento del P. Miguel Mir
A la una de esta madrugada y a consecuencia de una angina de pecho, ha fallecido en esta Corte nuestro paisano el docto académico de la Española Rdo. P. Miguel Mir, autor de la «Vida de Jesucristo» y de la de Santa Teresa, obra esta última premiada por la citada docta Corporación.

La muerte del ilustrado académico ha producido general sentimiento, siendo la desgracia tema de las conversaciones en los círculos literarios.

Mañana a las tres de la tarde tendrá lugar el entierro del P. Mir. CORRESPONSAL

Sociedades y Corporaciones
Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca

El día 31 del actual a las doce se celebrará en las oficinas de la Dirección de esta Compañía la subasta de las obras de carpintería y metálicas del nuevo edificio complementario de la estación de Palma en construcción, conforme a los planos, presupuesto, pliego de condiciones y modelo de proposición que estarán expuestos desde las diez a las trece todos los días laborables en las mencionadas oficinas.

Palma 18 de Diciembre de 1912.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Morague.

100 PESETAS
de gratificación al que presente un imperdible de diamantes extraviado en los alrededores de San Felipe Nerí. Calle, de San Miguel, 31, principal.

mania, no tiene alcance alguno político, pues es sólo un viaje de carácter particular.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 29 a las 22
Meeting en la Casa del Pueblo.—Diatribas contra Maura.—Lo que dice Lerroux

Anoche en la casa del pueblo, se celebró el anunciado meeting contra la subida de los conservadores al poder.

Hablaron los señores Iglesias (don Emiliano), Santacruz y Alborno.

Los oradores pronunciaron diatribas contra el expresidente del Consejo don Antonio Maura, pero todos excepto el señor Iglesias atenuaron mucho la nota revolucionaria.

El señor Santacruz dijo que no se debía apelar a los alborotos inútiles ni a los mítines sin finalidad.

El señor Lerroux defendió de un modo indirecto a los burgueses y banqueros quienes, dijo, que necesitan paz y tranquilidad.

Para que estas se mantengan, añadió, es preciso que el señor Maura no suba al poder, pues su subida sería peligrosa y provocadora.

Terminó diciendo que el partido radical no podrá impedirlo pero que protestará, extendiendo sobre el pavimento de las calles un manto de púrpura para que corran sobre él los caballos de los tiranos.

Otro meeting contra Maura
Los reformistas, han celebrado otro meeting antimaurista en el círculo del distrito 2.º

A él asistieron solamente unas cuarenta personas.

La Junta de vocales asociados.—Discusión de los consumos
La junta de vocales asociados se ha suspendido a las 7 de la mañana, reanudándose a las 4 de la tarde.

En el momento en que telegrafa se discute la sustitución de los consumos.

Inauguración de un ferrocarril
Hoy se ha celebrado la inauguración del ferrocarril económico de Barcelona a Martorell.

Ha asistido el Director general de obras públicas señor Zorita, las Autoridades de Barcelona y representantes de la Prensa.

El tren ha recorrido la línea hasta Martorell, regresando ha poco tiempo.

Ahora se celebra un banquete, al que asisten los invitados, en el Gran Hotel.

Diputados radicales a Zaragoza
El señor Lerroux y demás diputados radicales han marchado a Zaragoza, para tomar parte en el meeting que se proyecta en aquella ciudad.

BUXAREU
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Barcelona 29 a las 16'10
Fallecimiento de la esposa del señor Oliver Bauzá

Acaba de fallecer en esta ciudad doña Francisca Palet de Yebra. La finada era muy apreciada por sus extensas relaciones.

Era virtuosa esposa del Presidente del Círculo Mallorquín de Barcelona don José Oliver Bauzá.

Madrid 29 a las 20
Fallecimiento del P. Miguel Mir
A la una de esta madrugada y a consecuencia de una angina de pecho, ha fallecido en esta Corte nuestro paisano el docto académico de la Española Rdo. P. Miguel Mir, autor de la «Vida de Jesucristo» y de la de Santa Teresa, obra esta última premiada por la citada docta Corporación.

La muerte del ilustrado académico ha producido general sentimiento, siendo la desgracia tema de las conversaciones en los círculos literarios.

Mañana a las tres de la tarde tendrá lugar el entierro del P. Mir. CORRESPONSAL

Sociedades y Corporaciones
Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca

El día 31 del actual a las doce se celebrará en las oficinas de la Dirección de esta Compañía la subasta de las obras de carpintería y metálicas del nuevo edificio complementario de la estación de Palma en construcción, conforme a los planos, presupuesto, pliego de condiciones y modelo de proposición que estarán expuestos desde las diez a las trece todos los días laborables en las mencionadas oficinas.

Palma 18 de Diciembre de 1912.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Morague.

100 PESETAS
de gratificación al que presente un imperdible de diamantes extraviado en los alrededores de San Felipe Nerí. Calle, de San Miguel, 31, principal.

EL SEÑOR D. JOSÉ DE ESPAÑA Y TRUYOLS HA FALLECIDO
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
Su desconsolada esposa, hijos (presentes y ausentes), hermanos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y que hoy, día 30, a las diez y media se celebrará el Santo Rosario en la Parroquia Iglesia de Santa Eufemia, teniendo seguidamente lugar el Funeral y la conducción del cadáver a su última morada.—No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Pont y Vich, 4.
El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido a bien conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Obsequio á los suscriptores de LA ALMUDAINA
Siguiendo nuestra antigua costumbre, a todos los suscriptores de LA ALMUDAINA que paguen un año por adelantado les entregaremos un obsequio por valor de DOS PESETAS, pudiendo elegir libros de una colección numerosísima de la casa Amengual y Muntaner en la que figuran de los más prestigiosos escritores, como también escoger entre El Año en la Mano, Almanaque Bailly Bailliere, Diario Agenda de Bufete, una caja de papel de cartas timbrado con los sobres correspondientes, tarjetas de visita timbradas, etc. por valor de DOS PESETAS.
Además, todos los suscriptores de LA ALMUDAINA serán obsequiados a fin de año con un hermoso Calendario Americano fabricado en Alemania y con un ejemplar del Calendario de Baleares que edita la casa Amengual y Muntaner.

D. J. AGUILO DE SON SERVERA
Médico especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno pensionado por oposición de la facultad de Medicina de Barcelona. Premio extraordinario de la Licenciatura
Ha abierto su despacho en la calle de Molinos, n.º 7, 9 y 11.—Horas de conulta: de 10 a 1 tarde
Animado del firme propósito de contribuir en la medida de sus fuerzas al desarrollo de la Puericultura (cultivo del niño), que tantas enfermedades puede evitar y tanto contribuir al desarrollo posterior del individuo; ha fundado un consultorio donde toda persona sin remuneración ninguna podrá consultar cualquier cuestión relativa al niño, como son: amamantamiento, elección de nodriza, alimentación conveniente, etc. y donde se visitará también gratuitamente a los niños que lo soliciten.
Martes, Jueves y sábado de 2 a 5.—C. Vilanova, núm. 6 bis

Optica norteamericana y de precisión
Gemelos prismáticos y de teatro
Estampas y molduras para cuadros.
SURTIDO INMENSO Y SELECTO
Antigua CASA LASSALLE, San Nicolás, 31

NOVIEMBRE
Sol: Sale 6 h. 47.—Pónese 4 h. 27
28
Viernes
Stos. Jaime de la Marca y Gregorio II papa
BLOGUES PARA 1913

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE PARA 1913
750 pesetas en rústica—2 pesetas con dorados al fuego
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

Espectáculos
Teatro Principal
Compañía cómico-dramática.
Función para hoy.—Mancha que limpia
A las ocho y media.
Entrada general 0'87 ptas.—Id. al Paraiso 0'58 id.
Teatro Lírico
Compañía cómico-dramática Comendador-Montenegro.
Función para hoy a las seis y cuatro.—Cine, Los locosables y los acróbatas Los cinco Mascottes.
Entrada general 0'10 ptas.
A las ocho y media.—Adriana Lecouvreur y los acróbatas Los cinco Mascottes.
Entrada general 0'15 ptas.
Teatro Bañes
Compañía de ópera y zarzuela española de Don Leopoldo Gil y Don Vicente Machi.
Función para hoy a las seis y media.—La Chansonera.
Entrada general 0'10 ptas.
A las ocho y media.—Los hombres Alegres y San Juan de Luz.
Entrada general 0'15 ptas.
Teatro Asistencia Pafnesiana
Función todos los días de cinematografía con escogido y variado programa.
Entrada general 0'15 ptas.
Teatro La Protectora
Todos los días función de cinematografía con variado y escogido programa.
Entrada general 0'15 ptas.
Centro de Obreros Católicos
Variado y escogido programa de cinematografía todos los días.
Entrada general 0'15 ptas.
Glicocarne concentrada Esteve
El mejor reconstituyente conocido. Depósito Centro Farmacéutico.

Plumas Caoutchoue INOSIDABLES
en venta exclusiva AMENGUAL Y MUNTANER Cadena, 2.—Precio caja de 150 plumas 4 pesetas.

CURACION DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectaculares y calmantes de la TOS.
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Colón, 25 y Perellí, 2.—Palma de Mallorca
Elixir a la Ingulvina Gíol Estomago

CAJISTAS
Se necesitan en esta imprenta.

RELOJERIA ALEMANA GUILLERMO KRUG
Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Composturas a precios económicos.
COLON, 40 Y 44
PALMA DE MALLORCA

PLACAS del Sagrado Corazón
Perfectamente confeccionadas se venden en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, al precio de UN REAL cada una.
Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

TARJETAS DE VISITA

De todos los precios y modelos.—Última novedad en cartulinas y tipos AMENGUAL Y MUNTANER.—Cadena 2.—PALMA.

MAGNESIA ERBA
Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clasinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitueqz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
DEPÓSITO GENERAL PARA LAS BALEARES: CENTRO FARMACÉUTICO, PALMA.—DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS